

Maximilian-von-Bauernfeind
Volksschule Arzberg I
Hauptschule
95 659 Arzberg
Friedhofstraße 15



Arzberg , 15. Oktober 2003

Tel.: 09233-7739-0
FAX: 09233-773939
e-mail: schule@Arzberg.de

Empfehlung

Die Schüler der Jahrgangsstufen 5-8 der Hauptschule Arzberg besuchten die Panorama-Diaschau „Afrika - Der Süden“. Der Diplombiologe Josef Niedermeier und die Diplombiologin Katja Dippold stellten mit ihrem Pilotprojekt ein gänzlich neues, unterrichtsbegleitendes Lernmedium vor. Die ausgefeilte Überblendtechnik und vor allem die große Breitleinwand sorgten für ein „Kinoerlebnis“ der besonderen Art. Denn im Gegensatz zur Präsentation eines Unterrichtsfilmes, bei der der Schüler passiver Konsument bleibt, wurden die Schüler hier aktiv ins Geschehen einbezogen. Die Begeisterung der beiden Naturwissenschaftler für die Tier- und Pflanzenwelt sowie die fremden Kulturen des südlichen Afrikas war spürbar und übertrug sich auf die Schüler. Der 90-minütige Vortrag wurde live kommentiert, was ein hohes Maß an Authentizität schuf. Original-Tonaufnahmen von Tierstimmen und den Gesängen unterschiedlicher afrikanischer Volksgruppen machten den Unterricht lebendig und anschaulich. Für Spannung und Stille im Saal sorgten die Reiseabenteuer und afrikanischen Märchen, die die beiden Referenten immer wieder einfließen ließen. Den Schülern wurde deutlich, wie viel man von fremden Kulturen lernen kann und wie bereichernd es sein kann, diesen mit offenen Augen und Toleranz zu begegnen. Die Lernschwerpunkte aus dem Bereich Kultur und Geschichte wurden ganz nebenbei spielerisch



Die Schule Arzberg kann ich den Lehrkräften diese Diaschau für die abwechslungsreichen, fächerübergreifenden Unterrichts in den Klassenstufen empfehlen. Der 90-minütige Vortrag wird inhaltlich auf die Jahrgangsstufen abgestimmt und enthält eine Pause, um die Schüler nicht überzustrapazieren.

M. Röderer